

Carta del Comité Editorial

La revista de divulgación *Enpodishango Na-Tha-Hi: Divulgación Científica en la Región Laja-Bajío* surge como una iniciativa de la comunidad científica, no sólo de la ciudad de Celaya si no de sus alrededores, para acercar a la sociedad al conocimiento de las ciencias básicas y las tendencias tecnológicas que nos impactan día con día. Pero ¿de dónde surge el título de *Enpodishango Na-Tha-Hi*? Parte de la inspiración de este título nace del origen de la ciudad que alberga a nuestro Instituto, el Tecnológico Nacional de México / Instituto Tecnológico de Celaya, pues esta ciudad fue fundada sobre un pueblo indígena llamado “Nat-Tha-Hi” que en otomí significa *debajo del mezquite o a la sombra del mezquite*. A esto sumemos, que tradicionalmente y de generación en generación, el conocimiento siempre es compartido por las personas más sabias a sus descendientes, como en el caso de los padres a los hijos, o incluso de los abuelos a los nietos. Por ende, y bajo el contexto del origen otomí de la ciudad de Celaya, se toma la palabra de “Enpodishango” para referirnos a aquellos sabios y eruditos que bien nos podrían narrar una historia llena de aprendizajes debajo de la sombra de un mezquite: *Enpodishango Na-Tha-Hi*.

Agradecemos al Tecnológico Nacional de México / Instituto Tecnológico de Celaya por permitirnos ser la sede de este movimiento de la comunidad científica en pro de las vocaciones en las ciencia, tecnología y matemáticas para las nuevas generaciones de nuestra ciudad y sus alrededores. Hoy soñamos con alcanzar un impacto positivo en nuestra sociedad a través de un medio que le permita inculcarse en el conocimiento desde edades muy tempranas y que les permita creer que el crecimiento profesional está al alcance de todos. Esperamos poder estar siempre en las manos de aquellas personas que buscan aprender un poco o mucho sobre ciencia y tecnología, agradeciendo de antemano su consideración al darnos la oportunidad de ser ese medio de acceso al conocimiento. Finalmente, felicitamos y agradecemos a todos los integrantes de nuestro Comité Editorial por lograr este

primer número, el cual esperamos nos catapulte a seguir creando más y más números que expongan grandes ideas.

Atentamente

Comité Editorial

Enpodishango Na-Tha-Hi: Divulgación Científica en la Región Laja-Bajío